

# El Presidente reconoció

## que él no había aprobado el aumento de Tarifas eléctricas

Como se había hecho público, el jueves de la semana pasada se celebró una Asamblea Popular en la Escuela República Argentina, en el Barrio México, patrocinada por el Comité que dirige la lucha contra el alza de las tarifas eléctricas.

### Sigue preparándose la huelga general de pagos

En dicha Asamblea se informó que una comisión del Comité había visitado al señor Presidente de la República y que éste había manifestado que él, el Presidente, no había pue-

to ni una gota de tinta en el decreto de aumento de esas tarifas.

Efectivamente esto es cierto. El Sr. Presidente no ha sancionado, ni directamente, ni por medio de ninguno

de sus Ministros, la autorización de aumentar las tarifas eléctricas. Es precisamente por eso que nosotros hemos venido propugnando la tesis de que la citada autorización es ilegal, por carecer del requisito, señalado

(Pasa a la página dos)

# Adelante!

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

Año I || Dirige: Mario Suñol || San José, 21 Setiembre 1952 || N° 15

## La Bananera sabotea el derecho de reunión que tienen sus trabajadores

El Sindicato de la Industria del Banano y Similares de Puerto Cortés celebró Asamblea General el 14 de este mes y con tal fin habían convo-

cado a los trabajadores de los distritos de Palmar y Esquinas.

La Compañía, al enterarse de la ve-

(Pasa a la página dos)

## Mientras Castro y Echandi publican Directivas, Figueres desarrolla una intensa campaña demagógica en el Pueblo

Un periodista centroamericano, después de haber vivido unas semanas en nuestro país, publicó un juicio sobre nuestra campaña electoral en un periódico del exterior. Lo sustancial de ese juicio coincide con nuestros propios puntos de vista: la campaña está girando fundamentalmente alrededor de personalismos y no hay debate de programas.

El señor Echandi y el señor Castro continúan presentando como objetivo básico de sus movimientos la derrota de Figueres. Y no logran darse cuenta de que dado el grado de evo-

lución política de nuestro pueblo ese objetivo no es suficiente para crear un verdadero movimiento de masas capaz de cerrarle el paso al ex-Presidente de la Junta de Gobierno.

Nuestro pueblo tiene planteados problemas muy serios, y necesita saber cómo piensan resolver esos problemas los candidatos a la Presidencia de la República. De esta vez, con mayor razón que nunca, el pueblo va a movilizarse alrededor de sus problemas económico-sociales y de los que afectan la integridad nacional en

(Pasa a la página dos)

# Castro Cervantes debe definirse

## si quiere contrarrestar la campaña que ha iniciado Figueres

Un abogado figuerista ha publicado un estudio muy bien documentado acerca de la enorme cantidad de tierras nacionales que don Fer-

nando Castro Cervantes logró entregar en propiedad a la United Fruit Company. El señor Castro Cervantes nada ha respondido a esa publicación

y es seguro que el figuerismo usará el contenido de la misma para hacer campaña contra Castro Cervantes.

El hecho sirve para poner de relieve una vez más, la necesidad de que Castro Cervantes presente un programa al pueblo y haga una definición de principios.

Debe, especialmente, explicar cómo entiende la reforma agraria en Costa Rica y si está o no dispuesto a terminar con los latifundios incul-

tos y a entregar la tierra a los campesinos.

Debe decir si está o no dispuesto a defender las tierras y las riquezas nacionales de la voracidad de los monopolios internacionales.

En tanto el señor Castro no aclare esa situación, nos parece muy difícil que los mismos calderonistas le den su voto a pesar del entendimiento que llegó con el Dr. Calderón Guardia.

## Capataces de la Compañía Bananera violan las leyes y maltratan a los trabajadores

Nos llegan informes de la región de Coto en el sentido de que el capataz de construcción, Gustavo Calcache, despidió en días pasados a un grupo de trabajadores porque se negaron a trabajar, bajo la lluvia, más tiempo de la jornada ordinaria y después de haber llevado agua todo el día. Esto ocurrió en Finca 5 en cons-

trucciones de la Compañía Bananera.

Como se ve, estos atropellos a los trabajadores ocurren con mayor frecuencia en los dominios de la United, pero ya es hora de que los obreros bananeros construyan una poderosa organización sindical capaz de hacer cumplir las leyes de trabajo.

## Un mal debut del nuevo Ministro de Trabajo

El nuevo Ministro de Trabajo ha debutado con unas declaraciones en materia de salarios que nos inueven

a protestar. Su tesis de que el salario mínimo debe fijarse por horas

(Pasa a la página tres)

# ¿Con quién están los Candidatos a la Presidencia, con el Pueblo de Costa Rica o con el afixiante Trust Eléctrico?

(TEXTO INTEGRO EN PAGINA DOS)

## ¿Con quién están los Candidatos a la Presidencia, con el pueblo de Costa Rica o con el Trust Eléctrico?

En el número anterior de "ADELANTE" emplazamos a los tres candidatos a la Presidencia de la República para que digan al país su posición frente al aumento de las tarifas eléctricas y a la cuestión de la nacionalización de los servicios eléctricos. Todos los candidatos han guardado prudente silencio. Pero nosotros no los dejaremos tranquilos hasta que no "pongan el huevo". De nuevo les decimos: Señores candidatos, ustedes aspiran a gobernar al país, y el pueblo no puede darles su apoyo, no puede prometerles su voto, si ustedes no se definen, sin reticencias, sobre los grandes problemas nacionales y uno de los grandes problemas nacionales, es el problema eléctrico. Estamos en espera de su respuesta. ¿Están con el pueblo, que quiere la

"huelga general de pagos" para echar abajo el aumento ilegal de las tarifas, o están con la Compañía Eléctrica? ¿Están con el pueblo que demanda la inmediata nacionalización de los servicios eléctricos (la indemnización puede hacerse a largo plazo como sin duda lo hará el gobierno del Irán con la Anglo Iranian Oil Co) o están con el trust eléctrico y se pronuncian por hacerle nuevas concesiones?

Tales son las dos cuestiones sobre las cuales los candidatos deben hablar. En lugar de páginas enteras con directivas, zarandeos y contra-zarandeos, les rogamos bajarse de las nubes y hablar claro sobre estos problemas. La cuestión es: CON EL TRUST ELECTRICO O CON EL PUEBLO DE COSTA RICA!

## EL PRESIDENTE RECONOCIO QUE EL NO HABIA APROBADO EL AUMENTO DE TARIFAS

(Viene de la primera página) — Por el Contrato, de la sanción del Poder Ejecutivo. Don Otilio, para quitarse la braza de las manos, no ha tenido más remedio que darnos la razón, y de hecho ha reconocido, aunque no en la forma explícita en que era de desear, que el Ejecutivo no ha puesto el Vo. Bo. al aumento de tarifas y que, por lo tanto, agregamos nosotros, es ilegal el aumento de tarifas eléctricas.

En la reunión de la Escuela República Argentina se nombró en firme el Comité que dirige esta lucha y se acordó llamar al pueblo a la Huelga General de Pagos. Se dispuso, además, continuar celebrando asambleas en las escuelas de los diferentes barrios. Al efecto, se acordó convocar una para el jueves de la semana en curso en la Escuela República de México, en Aranjuez.

## LA UNION CIVICA AMENAZA AL GOBIERNO

### Acusa a los jefes militares de haber ordenado una paliza contra dos ex-combatientes

Los ex-combatientes de la llamada Unión Cívica se reunieron el 15 de Setiembre corriente y pronunciaron algunos discursos que es interesante comentar.

En general los oradores se quejaron de que, mientras otros se "habían comido la piña", a ellos les había tocado que "les doliera el estómago". Sin ambages, atacaron a Figueres y a sus compinches de la Junta por el mal trato dado a los ex-combatientes y por haberse "aprovechado" en cambio de su paso por el Poder.

El señor Marshall precisó las aspiraciones de su grupo. Entre otras

señaló la de controlar las fuerzas armadas del próximo gobierno. Al respecto, dió el dato, que ha alarmado a la opinión pública, de que Mario Echandi les había ofrecido satisfacer sus aspiraciones.

Uno de los aspectos sobresalientes del discurso de Marshall fué su tono amenazante. "¡Esto ya es inaudito!, para referirse a una paliza que los jefes militares del gobierno habían ordenado contra dos ex-combatientes. Así es que, ponga en remojo la barba el señor Presidente, que por ahí hay unos señores que le advierten que "esto ya es inaudito!"

## Conflictos colectivos por aumento de salarios y mejores condiciones de trabajo

### PLANTEAN LOS OBREROS DE LA IMPRENTA TORMO Y DE LAS TENERIAS DE CARTAGO

Se nos informa en la Federación de Trabajadores de San José, al conversar con dirigentes de la misma, que los obreros de tipografía de esta ciudad se están movilizandose para conseguir aumentos de salarios más justos y más acordes con las condiciones de encarecimiento de la vida, para lo cual ya han planteado un conflicto de carácter económico y social a la Imprenta Tormo, en el cual, además del aumento de los salarios, piden normas y reglamentación del trabajo y encaran, con miras a irlo resolviendo el agudo problema de los aprendices, ya que éstos, hasta el momento, no tienen ninguna garantía y vienen siendo explotados inicualemente a la vez que les sirven a los patronos, in-

voluntariamente, para maniobrar en el sentido de cambiar, en un determinado trabajo, a un obrero calificado por un llamado aprendiz, pagándole menor salario.

Lo mismo están haciendo los obreros de tenerías de Cartago, pues ya plantearon el primer conflicto colectivo a una de las industrias del ramo en esa ciudad.

Ese es el camino, concluyen diciendo los dirigentes de la Federación, que deben seguir todos los obreros del país: agruparse en sus respectivos sindicatos y plantear conflictos colectivos para resolver los graves y múltiples problemas que hoy afectan a la clase obrera nacional.

## La Bananera sabotea el derecho...

(Viene de la primera página) — rificación de dicha asamblea y con el objeto de saboterla, ordenó corta para el día 15 (feriado) en el Distrito de Esquinas. El caso es el siguiente: la Asamblea era en Puerto Cortés y para venir de Esquinas hay que hacerlo en tren, pero el tren hace un solo viaje por día y los trabajadores que vinieran no podían regresar ese mismo día para estar en la corta el siguiente; en consecuencia no pudieron asistir a la mencionada Asamblea.

Es ésta una maniobra muy corriente con que la Compañía Bananera sabotea el movimiento sindical e impide

que sus trabajadores hagan uso de sus derechos de "libre sindicalización" pues es costumbre que las cortas se hagan de jueves a sábado.

Claro está, esto no ocurre el 4 de Julio en que la Compañía deja en libertad a sus trabajadores para que celebren la fiesta yanqui, pero cuando se trata de nuestras fiestas nacionales la Compañía impide hasta que sus trabajadores disfruten del día feriado.

Ya es hora de que el Gobierno tome cartas en el asunto y obligue a la poderosa Empresa a respetar nuestras tradiciones y derechos.

## MIENTRAS CASTRO Y ECHANDI PUBLICAN...

(Viene de la primera página) — todos sus aspectos. Se necesita estar desconectado de la realidad nacional para no entender esa verdad.

En ese terreno, Figueres es más audaz, como ya lo hemos observado en otras oportunidades, y le está dando más importancia al contacto directo con las masas que a las mismas publicaciones periodísticas.

Figueres va de pueblo en pueblo ofreciendo el oro y el moro y embaucando a las gentes sencillas con sus promesas. A los campesinos les ofrece tierras; a los obreros les ofrece salarios altos. Es cierto que no tiene un programa congruente, capaz de resistir un análisis serio y científico. Pero su demagogia puede penetrar en las gentes sencillas especialmente ahora que por falta de libertad de prensa y de agitación para determi-

nados sectores de la ciudadanía solo, "trabajando"

En tanto Castro y Echandi publican directivas y telegramas, él ofrece tierras y mejores salarios. Se calla, desde luego, sus planes de sometimiento de nuestro país al imperialismo yanqui sobre el patrón del "Estado independiente de Puerto Rico".

Hasta el momento, el abstencionismo constituye la mayoría del país. Pero si Echandi y Castro no se definen frente a los problemas del pueblo, o si no surge un cuarto candidato, la demagogia de Figueres terminará siendo más efectiva que la campaña insustancial de los otros.

**Coopere a la campaña Económica del Partido Progresista, Indep.**

**EL PERIODICO "ADELANTE" HAY QUE PAGARLO AL CONTADO. VALE C 0,25**

## EL PUEBLO DE COLOMBIA RESISTE CON LAS ARMAS EN LA MANO LA REPRESION SALVAJE DEL GOBIERNO CONSERVADOR

Durante bastante tiempo las agencias noticiosas han estado ocultando la tremenda realidad que ha estado viviendo el pueblo de Colombia. El menor suceso que ocurriera en Guatemala era aumentado de tamaño y transmitido inmediatamente a todas las latitudes, especialmente a las latino-americanas, para dar la falsa sensación de que el Gobierno de Arbenz es impopular y está a punto de ser derrocado por su propio pueblo.

En Colombia, en cambio, hace tiempo tienen lugar acontecimientos que se pueden calificar de graves y trascendentales, sin pecar de sensacionalistas, pero casi nada ha trascendido a la prensa. Sin embargo, los recientes sucesos no han podido menos que trascender. Nos referimos a los incendios y saqueos de "El Tiempo" y de "Excelsior", dos diarios de Bogotá y a los incendios y saqueos de las residencias de Alfonso López y Lleras Restrepo, líderes liberales.

Desde que los conservadores llegaron al Poder, Colombia ha venido viviendo en estado de sitio constante, sin garantías constitucionales, sin ley, bajo el imperio de un régimen de tipo fascizante. Pero como quiera que este gobierno es y ha sido dócil a Washington, entonces las agencias noticiosas han disimulado los horro-

res de ese régimen.

El pueblo de Colombia, a pesar de la tendencia contemporizadora —por no decir que traidora— de algunos líderes liberales como el propio Alfonso López, no ha doblegado la cabeza ante la salvaje represión de los gobiernos de Laureano Gómez y Urdaneta Arbelaez. Lejos de eso, no obstante los crímenes constantes contra los presos políticos, no obstante las torturas brutales, no obstante la política de "tierra arrasada" practicada por las fuerzas armadas del gobierno, ha respondido brava y heroicamente. Más de diez mil hombres y mujeres resisten con las armas en la mano empleando el sistema de guerrillas. Ya casi no queda un solo Departamento (provincia) de Colombia a donde no se hayan extendido las guerrillas y éstas toman cada vez un carácter revolucionario en el sentido de que emprenden la distribución de las tierras latifundarias entre los campesinos pobres. De esta manera el movimiento guerrillero en Colombia comienza a adquirir el mismo carácter que tuvo en un principio el chingo, al combinarse la resistencia guerrillera con la Reforma Agraria, adquiriendo así la resistencia un carácter de masas y elevándose su nivel político.

## EN DEFENSA DE SUS SALARIOS LOS OBREROS PANADEROS VISITAN AL MTRO. DE TRABAJO

Interrogamos a dirigentes del Sindicato de Trabajadores de la Harina y Similares de San José, sobre su reciente visita al Ministro de Trabajo y nos manifestaron lo siguiente:

Nuestro Sindicato considera que el aumento del diez por ciento recomendado por el Consejo Nacional de Salarios, es insuficiente y raquítico, si se compara con el aumento habido en los precios de los artículos de primera necesidad. Pero en vista de que los patronos empezaron a maniobrar ante el Ministerio del ramo para impedir el pequeño aumento y tomando en cuenta también, que el gran número de desocupados que hay en el gremio facilita la maniobra patronal, nuestro Sindicato resolvió apersonarse ante el Ministro de Trabajo para defender los salarios recomendados por el Consejo y hacer otras observaciones.

Fué así como la Asamblea del 3 del corriente nombró una comisión integrada por los compañeros Martínez, Calvo, Angulo, Díaz y Guevara para que visitara al Ministro. Estos señores le expusieron la necesidad de mantener, por lo menos, los salarios fijados por el Consejo, en lo cual el señor Ministro estuvo de

acuerdo y les prometió que dicha fijación no sería, en ninguna forma, rebajada.

También le plantearon la necesidad de que el ayudante de herrero entró a la categoría de los obreros especializados y que el salario en especie que es costumbre dar en una cantidad de pan, no sea en ningún caso menor de un colón.

Finalmente le plantearon la urgencia de que el salario mínimo sea aplicado igualmente a las mujeres; recomendaciones estas en las que estuvo de acuerdo el Ministro y prometió su colaboración para llevarlas a la práctica.

No queremos terminar, dicen nuestros entrevistados, sin hacer un llamamiento a todos los obreros panaderos a que se organicen en nuestro Sindicato, ya que a estas alturas lo que debíamos estar haciendo es pidiendo un aumento mayor de los salarios y no defendiendo la fijación hecha por los organismos oficiales que en ningún caso puede llenar las necesidades de los obreros; pero esto no es posible si no hay una sólida organización sindical que le permita a los obreros elevar sus salarios por medio de conflictos colectivos.

## EGIPTO HA ENTRADO EN LA SENDA DE LA LIQUIDACION DEL FEUDALISMO

Han trascendido a la prensa despachos procedentes de Egipto, referentes a algunas de las cláusulas de la Reforma Agraria que acaba de decretar el gobierno militar que derrocó al Rey Farouk. Según dichos despachos, el gobierno militar se ha apresurado a decretar ley en virtud de la cual el Poder, ganar el apoyo popular.

Este dato es sintomático, pues el hecho de que un gobierno, A ó B, se vea precisado a promulgar una reforma de los alcances de la que comentamos, significa, sencillamente, que la necesidad de terminar con el feudalismo en ese país se ha hecho aguda, que ya no es posible gobernar sin que esa necesidad se llene. O, en otras palabras, esto significa que las masas campesinas han llegado, en unión de la clase obrera, a un grado tal de conciencia y combatividad respecto del problema agrario, que el gobierno que aspire a mantenerse en el Poder tiene que satisfacer su demanda de Reforma Agraria. En suma, que el feudalismo en

el Egipto está tocando a su fin, y la Revolución Democrática está a la orden del día.

Según los cables, todas las tierras latifundarias que sobrepasen ochenta hectáreas serán expropiadas y distribuidas entre los campesinos. Los terratenientes serán indemnizados, al igual que en Guatemala, por el sistema de bonos cancelables en un término de treinta años. Los campesinos no recibirán la tierra gratuitamente, pero la pagarán también con un plazo de treinta años.

No dicen los despachos sobre qué base se calculará el precio de la tierra para los efectos de la indemnización a los terratenientes y para el subsecuente cobro de la misma a los campesinos que la reciban.

Resulta claro, por lo dicho, que la Reforma Agraria de Egipto no será completa, como sólo podría serlo si fuera obra de un gobierno nacional revolucionario.

Hasta el momento, todo parece indicar que la orientación actual del Gobierno del Cairo es Nacional Reformista.

## Un mal debut del nuevo...

no por jornada ordinaria es la tesis que han venido sosteniendo los finqueros más tacaños con el objeto de poder, en determinadas circunstancias, bajar la jornada de trabajo con la correspondiente baja de salarios.

Precisamente los trabajadores del campo han venido luchando por lo contrario y al respecto ya se han planteado varias demandas en los Tribunales.

El señor Ministro, para pronunciarse en esa forma ha tenido que echar en olvido toda la base científica del salario mínimo que se apoya en el hecho de que todo trabajador tiene derecho a obtener por su trabajo dia-

rio una remuneración que le permita vivir junto con su familia. El salario mínimo debe responder a las necesidades mínimas de un hogar obrero para subsistir y no a consideraciones de otro orden. Si un finquero baja la jornada de trabajo no por eso van a bajar las necesidades de los trabajadores. Cualquiera que sea el tamaño de la jornada el trabajador tiene que comer, vestir, curarlos, etc. Los salarios mínimos en Costa Rica todavía no llegan a cubrir las necesidades mínimas de los trabajadores, por lo que resulta intolerable que todavía se pretenda propiciar una maniobra encaminada a bajarles más esos salarios.

## EL AUMENTO DE LAS CUOTAS DEL SEGURO SOCIAL SERA PUESTO EN VIGOR A PARTIR DEL PRIMERO DE OCTUBRE

La Caja Costarricense del Seguro Social ha notificado ya a los patronos (con los trabajadores no se toma ni esa molestia), que a partir del 1º de Octubre próximo se comenzarán a cobrar las cuotas aumentadas de los seguros de Enfermedad y Familiar. Como ya lo habíamos noso-

tros informado, el aumento será del medio por ciento para las cuotas patronal y obrera, del Seguro de Enfermedad y del uno por ciento para la cuota obrera y del dos por ciento para la cuota patnal del Seguro Familiar.

(Pasa a la página cuatro)

# Constituida la Alianza de Mujeres Costarricenses

Hemos recibido, para su publicación la siguiente carta:

San José, Setiembre 17 de 1952.

Señores Directores de los periódicos: *La Nación*, *Diario de Costa Rica*, *La República*, *La Prensa Libre*, *La Hora*, y semanarios *El Trapiche*, "ADELANTE", *El Independiente*.

Presente:

Distinguidos señores:

Por este medio nos permitimos solicitar un espacio en las páginas de los periódicos que ustedes dirigen, para dar una breve información del desarrollo de la Conferencia Nacional Femenina que tuvo lugar los días 13, 14 y 15 de Setiembre, así como de los acuerdos más importantes que se tomaron en dicha conferencia.

Con la asistencia de gran número de delegadas de diversos lugares del país y de acuerdo con la agenda señalada, se llevaron a cabo las sesiones de estudio y las sesiones plenarias, en las cuales se promovieron interesantes discusiones que indudablemente serán de gran beneficio para elevar el nivel cívico y cultural de las mujeres costarricenses, que pretendemos ejercer el derecho al voto, plenamente concientes de la responsabilidad que ello significa en los destinos de nuestra Patria.

Los acuerdos más importantes que se tomaron fueron los siguientes:

1º — Dar el nombre de "ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES" a la organización femenina que se ha fundado en este 15 de Setiembre de 1952, —dentro de la cual caben todas las mujeres democráticas de Costa Rica, sin ningún dogma político, religioso, social, ni racial—

2º — Se aprobó la orientación de la nueva organización, cuyos fines no son de carácter electoral, sino para organizar las fuerzas femeninas de todos los sectores sociales, en un movimiento nacional para la defensa y resguardo de los intereses culturales, económicos y políticos, de todas las mujeres costarricenses, de la infancia y de la juventud de nuestro país.

3º — Se aprobó el Programa de la "ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES" cuyos objetivos fundamentales son los siguientes:

- Trabajar por hacer efectivos los derechos de la mujer en el orden económico, político, civil y cultural.
- Trabajar por el mejoramiento de las condiciones económicas de la familia costarricense.
- Trabajar por la defensa y protección de la infancia costarricense —en el orden económico y cultural—.
- Trabajar para que se respeten y se cumplan las libertades democráticas, al servicio de todos los ciudadanos, sin ninguna discriminación social, política, ni racial.
- Trabajar por mantener y resguardar la paz interna de la nación.
- Trabajar y apoyar decididamente el movimiento de Partidarios de la Paz Mundial.
- Dar solidaridad a los movimientos populares de la América Latina que luchan contra las dictaduras que están minando la soberanía y la dignidad de las naciones del continente.
- Mantener fraternal solidaridad con todos los pueblos del mundo y con todas las asociaciones femeninas que trabajan por defender la paz, la democracia, los derechos de las mujeres, de la infancia y de la juventud.

Tales son, en síntesis, los principales acuerdos de la CONFERENCIA NACIONAL FEMENINA.

Próximamente enviaremos a Uds. otras comunicaciones, con otros acuerdos importantes, que creemos interesan a todos los sectores femeninos de nuestro país.

Mucho agradecemos la gentileza de ustedes, si tienen a bien cedernos un espacio en las páginas de sus prestigiados periódicos.

Atentamente,

DAISY RAMIREZ

Secretaria de Correspondencia de la Alianza de Mujeres Costarricenses.

## EL AUMENTO DE LAS... (Viene de la página tres)

De manera que, como dice el refrán: "para el que no quiere caldo, dos tasas". A principios de Octubre soportaremos el aumento de las cuotas del Seguro y de las tarifas eléctricas. Y, mientras tanto, en sus dis-

cursos dominicales, don Otilio seguirá hablando de la "prosperidad en que vive el país".

Los accionistas de la Bond and Share, lo mismo que la argolla burócrata que maneja hoy la Caja del Seguro, abundarán en los argumentos de don Otilio, pero los trabajadores,

## SIGUE PROGRESANDO LA CAMPAÑA ECONOMICA DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

### ₡ 3323.00 entregados en mes y medio de campaña

El pasado 15 de Setiembre se efectuó en San José, otra entrega provincial de dinero por venta de bonos. A ella concurrieron únicamente los amigos de los distritos de Hospital, Merced y Catedral, faltando los del cantón de Goicoechea. Se presentaron también los compañeros de Heredia, Alajuela y Turrialba, los cuales hicieron entrega del dinero recogido en esos lugares. Es importante destacar aquí, el extraordinario trabajo llevado a cabo por los amigos de Alajuela que, teniendo que conseguir ₡ 500.00 en los tres meses que durará esta campaña económica, han entregado en mes y medio, la suma de ₡ 618.00 superando así, ampliamente su consigna.

El trabajo hecho por los amigos de Alajuela debe servir de ejemplo a las provincias que en estos momentos marchan rezagadas en la campaña económica.

Por ejemplo: es importante que Puntarenas, Quepos y la Zona de Golfito reporten inmediatamente el estado de la campaña económica en esos lugares. Hasta el momento, no hemos recibido reporté alguno de los amigos de esa zona, salvo Puerto Cortés que sí nos envió ₡ 50.00.

En la misma situación se encuentran los cantones de Liberia y Nicoya, de la provincia de Guanacaste. No hemos recibido reporte alguno de esos lugares. Los amigos de Ortega del cantón de Santa Cruz nos hicieron envío de ₡ 21.00 recogidos en ese lugar. Limón, es otro lugar del cual no tenemos noticias de la marcha de la campaña económica.

Sin embargo, a pesar de que nos faltan esos datos, la campaña económica ha sido acogida con entusiasmo por el pueblo. Hasta el 15 de Setiembre, con mes y medio de haberse iniciado la campaña, hemos superado en ₡ 823.00 los ₡ 2500.00 que debíamos tener el 15 de Setiembre.

Veamos ahora el estado general de la campaña en todo el país: San José, debía tener para el 15 de Setiembre la suma de ₡ 1200.00 y alcanzó para esa fecha ₡ 1730.00 en la siguiente forma: Catedral, que debía

tener ₡ 450.00 alcanzó ₡ 449.00; Hospital, que también debía tener ₡ 450.00 alcanzó ₡ 378.00; Merced, alcanzó ₡ 573.00 contra ₡ 450.00 que debía alcanzar; Goicoechea, que no se presentó a la entrega del 15, tiene la suma de ₡ 330.00 contra ₡ 450.00 que debía entregar el día 15 de Setiembre.

Como se ve, a la cabeza de los amigos de San José, se encuentran los del distrito de La Merced que han superado, como lo vemos, la consigna de ₡ 450.00 que tenía para el 15 de Setiembre.

En las otras provincias la situación es la siguiente:

Heredia tiene entregado hasta el 15 de Setiembre la suma de ₡ 250.00. Alajuela tiene entregado hasta el 15 de Setiembre la suma de ₡ 818.00. Cartago, centro, tiene entregado hasta el 15 de Setiembre la suma de ₡ 60.00. Turrialba, tiene entregado hasta el 15 de Setiembre la suma de ₡ 104.00. Puerto Cortés, tiene entregado al 15 de Setiembre la suma de ₡ 50.00. Ortega de la provincia de Guanacaste nos envió la suma de ₡ 21.00. Recogido por Fermín Molina ₡ 200.00. Recogido por la Juventud Progresista ₡ 90.00.

Total: ₡ 1593.00. Más lo recogido en la provincia de San José, ₡ 1730, da un Total General de ₡ 3323.00.

Ahora bien, para el próximo domingo 5 de Octubre, efectuaremos la segunda entrega nacional de dinero por venta de bonos. Esta entrega la celebraremos en San José en el lugar que oportunamente les indicaremos. Para esa fecha, nos proponemos alcanzar la suma de ₡ 5000.00 que es nuestra meta general de la campaña. Esto es, que en dos meses de campaña la cantidad que nos habíamos fijado para tres meses.

Con el propósito de estimular el buen trabajo, tanto de los comités como de los afiliados, premiaremos el mejor trabajo hecho por afiliados así como el mejor trabajo hecho por el Comité, durante el período de esta segunda entrega.

el pueblo de Costa Rica, pensará de otra manera.

Los servicios del Seguro son cada día más deficientes. Incluso están siendo sustituidas todas las enfermeras graduadas por monjas, con los perjuicios consiguientes para los asegurados.

Volviendo sobre nuestros carneros —como se dice— planteamos la necesidad de que la clase obrera nacional, a través de sus sindicatos, se ponga a la cabeza del movimiento de resistencia tanto contra el alza de las cuotas del Seguro, como de las tarifas eléctricas.